



令和4年5月31日
富士宮市立上野小学校
学校だより 6月号



【学校教育目標】未来を創る子 ~地域から学び地域を愛する子~

【育てたい資質・能力】新しい考えを創り出す力

自己を振り返り、主体的に行動する力

他者と協働する力

横断歩道で挨拶

校長 佐藤 展彰

先日、1年生と4年生が交通安全教室を行いました。1年生は、校外の道路にでる前に、教室で交通ルールについて学びます。その際に、指導員の方が「横断歩道を渡り終わったら、止まってくれた車にお礼をしましょう」と子供たちに話していました。私はそれを聞いて、(上野小の子供たちのことだ!)と思いました。

毎朝、生徒指導担当の先生と分担して、学校周辺の横断歩道で交通指導をしています。上野小の子供たちは、交通ルールを守ろうとする子が多く、横断歩道を渡る際には、必ず手を挙げて、車が止まってくれるのを待ちます。車が止まったことを確かめてから、改めて左右を確認して渡ります。そして、渡り終わると、止まってくれた車に挨拶をする子が大勢いるのです。特に、学校北側のコインランドリーの横断歩道を渡る子供たちは、ほぼ全員が渡り終わった後に挨拶をしています。私自身、長い教職経験の中で、横断歩道で挨拶をする子は何人か見かけたことはありました。が、ここまで多くの子がきちんと挨拶をする姿を初めて見て、とても感動しました。



交通統計の中に「信号のない横断歩道を人が渡ろうと待っていた時に、車が止まってくれる割合」を都道府県別に表した数値があります。静岡県は63.8% (2021) で、なんと全国で2位!。歩行者に優しい県民性と言えますね。そして第1位は長野県。その割合は85.2%と、2位以下を大きく引き離して6年連続の首位です。なぜでしょう?

なぜここまで長野県では横断歩道でのルールがしっかり守られているのか、長野県警の交通企画課の担当者にお話を伺ったが、「交通取り締まりや交通安全協会のボランティアによる街頭での活動が行われているのは他の都道府県と変わらず、特段これという要因はない」そうだ。

だが、長野では子供の集団登下校の際、横断歩道で道を渡り終えたら、クルマを止めて待っていてくれたドライバーに子供がお辞儀をする習慣があるという。「いつから始まったか調べてみてもはっきりとはわからないが、この習慣は30年以上続いているのではないか」とのこと。つまり、長野県では、横断歩道上で歩行者とドライバーがコミュニケーションをとるといふ習慣が、長い時を経てしっかり根付いており、それが一時停止率の高さにつながっているようだ。

「子供の頃から、横断歩道で止まってくれたクルマにはお辞儀をすることが習慣となっていて、大人になって自分でハンドルを握るようになったら、自然と横断歩道では一時停止するようになるんです」との話は説得力が高かった。

「Besutcarweb 2021/11/7」より抜粋 下線は佐藤

交通安全教室をお手伝いいただいた駐在さんの話では、上野地区では、ここ何年も小学生の交通事故は起きていないとのこと。止まってくれた車に感謝できる子供たちもさることながら、その子供たちが安全に登下校できるよう優しい運転を心掛けてくださっている皆さんのおかげで、無事故が続いていることを実感しました。これからも、「安心・安全な学校」を目指し、子供たちへの交通指導を継続していきます。保護者・地域の皆さんも、温かい見守りをお願いいたします。

5 月 に 実 施 し た 行 事

授業参観 2日(月)



今年度最初の授業参観でした。どの学級もはりきって授業を受ける子供たちの姿が見られました。

PTA総会 2日(月)



午後に体育館で実施いたしました。今年度も活発なPTA活動よろしくお願いたします。

演劇教室 20日(金)



劇団たんぼぼによる「おはなしレストラン」という劇を鑑賞しました。感動を全校で共有できました。

危機管理シミュレーション訓練23日(月)



校内でのけが、事故を想定して訓練を実施しました。子供たちの安全を守るスキルを高めました。

交通教室 26日(木)



1年生と4年生が地域、保護者のご協力の下、交通教室を実施しました。

第1回学校評議員会 30日(月)



全学級の授業を参観していただきました。これから1年間、上野小、上野中の教育活動への助言をしていただきます。

—今年度の学校評議員の皆様—

明石 澄夫様 (区長会代表)
望月 剛 様 (保護司会上野支部代表)
中野 久美子様 (主任児童委員)
平野 良治様 (小学校PTA会長)
星谷 文雄様 (中学校PTA会長)
小林 秀実様 (上野地区社教代表)
牧野 利一様 (富士宮市教育委員)
佐野 好洋様 (上野・北山地区学習センター長)

プール清掃 27日(金)



保護者の皆様、消防団の皆様のご協力でピカピカのプールになりました。

6年生も一生懸命に磨いていました。プール開きが楽しみです。

☆PTA古紙回収へのご協力ありがとうございました☆

5月29日(日)に実施いたしました。保護者の皆様、地域の皆様のご協力により、たくさんの古紙を回収することができました。また、PTA役員の皆様中心に回収したものを仕分けたりする作業をしていただきました。ありがとうございました。

6月と7月の主な予定

【6月】

1日(水) 自然教室(5年)
2日(木) 自然教室(5年) 1年普4日課
3日(金) ALT 学校司書来校 5年普4日課
6日(月) 学校司書来校 校納金振替日
7日(火) 朝トトロ クラブ 1年普4日課
8日(水) 普3日課 給食なし ひばり号 市内全体研修会
9日(木) 委員会 ベババガ 1年普4日課 スクールカウンセラー来校
10日(金) プール開きの式
14日(火) 紙芝居1・2年 1年普4日課 クラブ
16日(木) 学校司書来校 1年普4日課
17日(金) 交通安全リーダーと語る会 徳徳の日 ALT 学校司書来校
21日(火) 朝トトロ
22日(水) ひばり号オリエンテーション
23日(木) 1年普4日課 6年社会科見学
24日(金) 卒業生1日先生の日 1年普4日課

28日(火) 芙蓉の集いクラブ 通学区会 1年普4日課 スクールカウンセラー来校
30日(木) 委員会活動 ベババガの日 1年普4日課

【7月】

5日(火) 校納金振替日 朝トトロ クラブ 学校司書来校
6日(水) 学校司書来校
7日(木) スクールカウンセラー来校日 1年普4日課
9日(土) 上野小ふれあい祭り
11日(月) 振替休日
12日(火) 普4日課 紙芝居1,4年
13日(水) 普4日課 ひばり号
14日(木) 普4日課
15日(金) 個人面談 普4日課 学校司書来校
19日(火) 個人面談 普4日課 朝トトロ
20日(水) 個人面談 普4日課
21日(木) 個人面談 普4日課 給食終了日
22日(金) 終業式